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《成主学堂》新手上路 

第 6 讲：见证主恩──我们如何与世界交往 
 

 

导论 

 

扎根基督，向上成长。这里是《成主学堂》，我是张凡。每逢到周末，我们都会在一起学习

成人主日学，盼望透过这些课程的学习，我们的生命能真实地扎根基督，不断成长。我们现

在正在学的课程是“新手上路”，这个课程主要是帮助我们梳理作为一个基督徒该如何生

活，从不同的层面来梳理，在过去五课，我们学习了被神拯救、神如何跟我们说话、我们如

何跟神说话，以及我们作为一个教会的共同生活，应该具备什么特点。到目前为止，我们所

讨论的主要集中在我们跟神之间，以及我们跟其他基督徒之间的事情。今天，我们稍微作些

改变，聚焦在我们跟“世界”的关系，或者说是那些不认识基督的人。我们今天的主题是：

见证主恩，也就是我们如何与世界交往。当我们思考基督徒跟世界来往的时候，可以考虑到

很多内容，但是关键的几件是你作为基督徒应当认识到的：首先，你虽然被呼召生活在这个

世界里，但你不能属于这个世界。这句话你可能听到过，但是…… 

 

“世界”到底指的是什么呢？ 

 

这个词是用于总结约翰福音 17 章的──“他们（也就是门徒们）不属世界”，这里的“世

界”用来指不属于神国度的一切；那将要逝去的，没有盼望的，最终要接受审判的一切。主

要是指：上帝将我们基督徒安排在世上生活、工作，最终都不是为了我们自己，而是要为耶

稣基督作见证，成就他的目标。其次，更具体来说，这指的是，作为一个基督徒，你现在是

神永恒国度的成员。因此，我们继续生活在这个被罪恶和不信所标记的世界，但我们现在是

不断壮大的上帝国度的一部分了，这个事实将在基督再来审判这个世界的时候完全实现。最

后，作为被分别为圣，成为神国度成员的一群人，你的思想行为应当效法基督，而不是效法

世界。保罗在罗马书 12:2 就跟随了这个思路。他写道：“不要效法这个世界，只要心意更

新而变化”。再一次，保罗所说的“世界”，指的是仇敌的影响，包括所有谎言、欺骗、无

用功，这些依然主宰不信的人。保罗说不要像那些被世界的灵所掌控的人那样思考和生活，

因为你属于神的国度，你得着了新的、有着永恒方向和目标的生命。 

 

我们进入神国度的时候，我们不只是被动地接受所有相关福利和奖赏，而是一名为着推进神

的国度而主动的参与者。换句话说，基督徒的首要工作是国度的工人。这样我们就来到了细

节部分，我们作为基督徒应该如何跟世界来往。这节课的目的是突出我们在不认识基督的人

面前，如何生活的重要性，强调我们跟失落的人分享基督好消息的重要性。 

 

首先，我们与世界来往：过忠心的生活 

 

正如刚刚提到的，基督徒是上帝国度的一部分，我们被呼召为神的真理作见证，并向我们身

边的世界展示神的荣耀。这样的结果是，我们应该过跟世界不一样的生活。从而，我们为那

些还没有认识基督的人带来盼望。因此，作为基督徒，我们的言语行为，我们的行事为人，

可以怎样在世上荣耀上帝，与非基督徒分别开来呢？第一个要留意的是：我们的言语──我

们的言谈以及我们谈论的方式。 

 

作为基督徒，我们该如何在言论上分别为圣呢？ 

 

我们的言论，在内容上应当分清该包含什么和不该包含什么。我们的言论不应该是腐败的，
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或用来传播闲话，背后伤人，或用来伤害他人的。在以弗所书 4 章，保罗劝慰基督徒不要说

出不健康的、污秽的言语。我想如果你工作了一段时间的话，你就可能亲眼见过言语如何被

用来伤害他人。你可以看到同事之间的交谈，是怎样不造就人的。作为一个基督徒，我们的

言谈不应该有这些特点；否则，我们就无法和世界有所分别。另一方面来看，我们的言谈应

该是造就人的。在歌罗西书 4:6，保罗说：“你们的言语要常常带着和气，好像用盐调和，

就可知道该怎样回答各人。”这里所说的是，我们说的话以及说话方式，与那些不认识基督

的人相比，应该有所不同。我们的言语非但不能是破坏性的，而且必须是造就、鼓励他人

的。言论是使我们自己从世界分别开来、强有力的方式，我们可以在言谈上反映自己在基督

里的盼望。 

 

其次，需要留意的，是我们的行为。 

 

如果你在一个教会聚会，而且大家都了解你是个基督徒，他们一定会留意你的行为。说到

底，无论我们是多么优秀的基督徒，除非我们的行为反映我们在基督里的盼望，否则说的再

漂亮都毫无意义。一般来说，如果在行为上要人认出我们是基督徒，我们就必须考虑几件

事。 

 

第一，我们正直的生活应该得到彰显。在彼得前书 4 章，使徒写道，基督徒已经与罪断绝

了，就不再随从醉酒和其他罪恶了。因此，非基督徒会认为基督徒很奇怪。而这个原则适用

于很多种罪恶的行为。这里的重点是，我们的行为跟非基督徒是有区别的。 

 

第二，我们的善行。我们在第二课上留意到，以神的方式生活，基督呼召我们去行善事──

这包括很多事情，其中我们应该向非基督徒展示的一个重要善行，是我们如何对待其他信

徒。在约翰福音 13 章，耶稣跟他的门徒们说：“我赐给你们一条新命令，乃是叫你们彼此

相爱；我怎样爱你们，你们也要怎样相爱。你们若有彼此相爱的心，众人因此就认出你们是

我的门徒了。”这个命令适用于所有基督徒，此命令的一个既定的目的，就是向非基督徒作

见证。我们展示善行的另外一种方式，是对我们的仇敌行善。作为基督徒，我们有能力去爱

和服事那些不喜欢我们或想伤害我们的人，仅仅是因为我们明白了上帝为我们所做的事。假

如你想让一个对你不怎么好的非信徒感到惊奇，可以花力气为他们做一些对他们有益的事

情。你那样行，你就能展示上帝给予我们的那种爱，并且为神的荣耀作见证。最后要留意的

是，我们在工作上的忠心。这个非常重要，因为我们跟非基督徒打交道的主要场合，就是我

们的职场。 

 

那我们可以用哪些方式来荣耀神，在我们的职场为神作见证呢？ 

 

你可以做到勤奋、可靠、诚实。特别是我们犯了错误的时候，我们愿意承认失误，虽然这可

能让我们在工作上会很痛苦，然而我们可以在非基督徒和同事面前、作很强有力的见证。说

到底，我们知道我们工作不是为了要得到人的赞许，而是要荣耀神。这让我们得了自由，而

不是在随时可能的情况下、偷工减料、欺骗，或者拥有错误的野心。耶稣自己的话非常形象

地描述我们以各种方式跟世界来往，在马太福音 5:16，耶稣跟他的门徒们说：“你们的光也

当这样照在人前，叫他们看见你们的好行为，便将荣耀归给你们在天上的父。” 

 

以上跟大家分享的，都是我们作为一个基督徒，在方方面面过忠心的生活，除了过忠心的生

活之外，我们还需要跟世界分享好消息。 

 

我们的呼召不单单是过良善的生活，我们的呼召还包括跟那些不认识基督的人，分享福音的

信息，或是好消息，也就是传福音。我们为什么要跟世界分享好消息？也就是说我们为什么
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要传福音？首先，因为这是个命令，所以，这是关乎是否顺服的问题。传福音不只是那些性

格开朗的基督徒的特权，所有的基督徒都有特权使用上帝赐给他们的任何恩赐，去传播好消

息。 

 

我们应该注意基督自己也是如此吩咐的。在马太福音 28:18-20，他说：“所以，你们要去，

使万民作我的门徒，奉父、子、圣灵的名给他们施洗，凡我所吩咐你们的，都教训他们遵

守，我就常与你们同在，直到世界的末了。”因此，他并不只是吩咐少数一些门徒或仅仅使

徒这样做，而是他所有的门徒都当如此。作为基督徒，我们所有人都被吩咐去传福音，使人

作基督的门徒。因此，这个吩咐本身就是要我们的顺服。其次，上帝呼召各国各民来荣耀他

的旨意，是借着传福音去成就的。在罗马书 10:13-15，保罗强调了传福音的常识：“因为

‘凡求告主名的就必得救’。然而，人未曾信他，怎能求他呢？未曾听见他，怎能信他呢？

没有传道的，怎能听见呢？若没有奉差遣，怎能传道呢？如经上所记：‘报福音、传喜信的

人，他们的脚踪何等佳美！’”如果救恩涉及接受和顺服基督的信息，那么要想有转变的发

生，常理是你要宣讲这个信息。想想你自己的转变，你能够认识基督很可能是因为有人忠心

地分享基督的好消息。因此，上帝拯救你的计划，可能是某人宣告了救恩的信息。第三，传

福音反映基督自己对失落人群的爱和怜悯。换句话说，我们应该出于爱心去传福音，我们这

样做的时候，我们变得更像基督。在马太福音 9:36，我们读到，基督：“看见许多的人，就

怜悯他们；因为他们困苦流离，如同羊没有牧人一般。于是对门徒说：‘要收的庄稼多，做

工的人少。所以，你们当求庄稼的主打发工人出去收他的庄稼。’”耶稣的爱和怜悯促使他

敦促他的门徒，为更多人去收割庄稼而祷告。最后，我们应该传福音因为我们爱神。耶稣在

约翰福音 14:15 说：“你们若爱我，就必遵守我的命令。”爱神的结果是有愿望顺服神的吩

咐，去聚集更多的敬拜者和门徒来增进上帝的荣耀。 

 

刚刚我们讲到传福音，我们都知道这很重要，为什么行出来这么难呢？为什么传福音对我们

来说很困难呢？ 

 

第一，对人的惧怕。对人的惧怕其实在一定程度上还不是所谓的社恐或说口才不好，而是说

我们整个人的生活状态和人际关系，可能会因为传福音以及传福音的对象，变得复杂和不确

定。而我们出于对人的惧怕，往往又不想把事情搞的很复杂，所以干脆就不传了吧。比如你

一个很好的同学、同事、朋友或家人，你们本来关系很好，但是你担心一旦你开口谈论福

音，你们的关系就变得微妙、复杂。所以出于担心和惧怕，可能就选择了不传。 

 

第二，对能力不足的惧怕（没有知识）。我认为这是传福音最大的拦阻，特别对于初信的基

督徒来说。我们很容易担心我们无法回答他人向我们提出的所有问题。因此，跟人交流的时

候我们根本不将对话引向传福音的话题。或者，我们觉得自己依然犯罪，所以没有资格传福

音。 

 

第三，太忙碌、缺乏关心。这可能是我们不跟他人分享福音最糟糕的原因。无法想像，基督

徒得着基督里的新生命，我们会仅仅因为分心或缺乏兴趣而忽视传福音。我们可能还可以列

出很多理由，我们一生都可能被诱惑去找更多的理由，去证明传福音对我们来说是多么困

难。然而，作为基督徒，我们必须意识到如果上帝将人带到自己面前的主要方式，是借着传

福音，以此扩张他的国度的话，那么，撒但将尽它一切所能拦阻我们分享福音。因此，亲爱

的朋友，为可以传福音的机会祷告吧。我从自己的经历就知道，为各种机会祷告和机会的实

际到来这两者之间，有着很大的关系。这是神回应祷告的信实，也可能是我们更多留意机会

的结果。很可能，机会在你周围随处都有，问题是你是否留意到了。因此，祷告求神给你属

灵的眼睛，看到你周围的人有什么属灵的需求。然后，正如保罗在歌罗西书 4:5 鼓励基督徒

说的，要珍惜并充分利用每一个机会。 
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要有耐心不要轻易放弃。很多福音的传讲都要经过很长的一段时间，而不是一次就能完成

的。你应该随时准备传讲福音，当然，一个人刚听到福音，神也可以改变他的心。但通常情

况下，要人们理解福音的含义，都要花上一些时间和精力。因此，要有耐心不要轻易放弃，

再说明一下，要持续地依靠神。 


